

LA INFORMACION

BASES
Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiendo, además, gratis una edición a los obreros.
Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

SUSCRIPCION
En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre : 5'00
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA INFANCIA

El que haga mal a uno de estos pequeños, me lo hace a mí.
Estas palabras memorables de Jesús condensan en sí una de las lecciones más provechosas de aquella moral sublime de que están repletas todas las frases del Divino Maestro.
La infancia y la ancianidad, son los más augusto periodos de la vida: en esos dos épocas está condensado el porvenir y lo pasado, los grandes misterios que dejan absorto al hombre, por mucha que sea su despreocupación y su abandono.
Así la infancia merece un respeto general de todo ser pensador de todo aquel que tenga sentimientos caritativos.
El que causa mal a un niño es un malvado; quien a un pequeño hace verter lágrimas por capricho y por voluntad, es un ser criminal é indigno.
A la infancia ciertamente hay que educarla: es un deber de todo hombre el procurar que los pequeños de hoy, cuando sean los hombres del mañana, resulten seres educados, con ilustración y con inteligencia cultivada, porque así es como conseguirá el mundo su adelanto y es progreso.
Dejar abandonada a la infancia es una obra suicida, es conspirar contra nosotros mismos, por eso el niño desde muy temprano deben inculcárseles las nociones de la moral primero y luego de los conocimientos esenciales para la vida.
Y hay que educar al niño, en sus primeros años, cuando aun no se han desarrollado las pasiones, cuando es como un árbol naciente, que es susceptible de modificaciones.
Este principio es esencial y de los que nunca deben olvidarse.

PIO X

Sus Encíclicas
«E supremi apostolatus».—4 de Octubre de 1903.
Esta es la primera de las letras apostólicas del excelso Pío X, y en todo su texto y por cima de la profunda doctrina exhala su perfume la evangélica y admirable humildad del santo siervo de Dios en la elevación al Supremo Pontificado.
Dice Pío X que, como San Anselmo, llora lágrimas de sangre y su corazón grita de angustia, confundido con la misión que Dios Nuestro Señor le envía.
«Nos declaramos —añadía el nuevo Pontífice— que nuestro único fin en el ejercicio del Supremo Apostolado es restaurarlo todo en Cristo, a fin de que Cristo sea todo y esté en todo».
«Motu proprio sobre la música sagrada».—22 de Noviembre de 1903.
Este documento pontificio, dado el día de Santa Cecilia, contiene la nueva instrucción sobre la música sagrada, y consta de nueve artículos, que tratan de los principios generales, géneros de música sagrada, texto litúrgico, forma exterior de las composiciones, cantos, órgano é instrumentos, duración y medios principales de la música sagrada.
A este importante documento sigue una carta al cardenal Respighi, vicario general de Roma, sobre la restauración de la música sagrada, y lleva la fecha de la fiesta de la Inmaculada de dicho año de 1903.
Después de esta carta da Pío X otro «Motu proprio» sobre la edición vaticana de los libros litúrgicos que contienen melodías gregorianas.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Carta apostólica «Universis Christi fidelibus» confiriendo indulgencias extraordinarias con ocasión del cincuentenario de la definición del dogma de la Inmaculada.—7 de Diciembre de 1903.
Breve al conde Giovanni Grosoli, presidente general de las Obras de los Congresos y Comités católicos en Italia, sobre la unión de los católicos italianos.—6 de Noviembre de 1903.
«Motu proprio» sobre la Acción popular cristiana.—8 de Diciembre de 1903.
«Carta Encíclica «Ad diem illum», sobre el cincuentenario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción.—2 de Febrero de 1904.
Encíclica «Jucunda sane», sobre San Gregorio el Magno.—12 de Marzo de 1904.
«Motu proprio Arduum sane», sobre la reunión de las leyes eclesiásticas en un solo Código.—19 de Marzo de 1904.
«Motu proprio Inter multiplices curas», sobre los protonotarios apostólicos y prebendados.—21 de Febrero de 1905.
Carta al cardenal Svampa, sobre los «Demócratas cristianos independientes» de Italia.—1º de Marzo de 1905.
Encíclica «Acerbo nimis», sobre la enseñanza de la Doctrina cristiana.—15 de Abril de 1905.
Encíclica «Il fermo proposito» a los obispos de Italia, sobre Acción católica.—11 de Junio de 1905.
Encíclica «Poloniae populum» a la Polonia rusa.—3 de Diciembre de 1905.
Encíclica «Vehementer Nos» al pueblo francés.—11 de Febrero de 1906.
Carta apostólica «Inter catholicos» al obispo de Madrid, arzobispo preconizado de Valencia, sobre los deberes electorales.—20 de Febrero de 1906.
Encíclica «Tribus dicitur» al episcopado polaco.—5 de Abril de 1906.
«Motu proprio Dei providentis» prohibiendo la fundación de Congregaciones religiosas sin la aprobación de la Santa Sede.—16 de Julio de 1906.
Encíclica «Pieni l'animo» a los obispos de Italia, sobre Acción popular.—28 de Julio de 1906.
Encíclica «Gravissimo officii» al pueblo francés.—10 de Agosto de 1906.
Carta «Communis epistola» al cardenal Ferri, arzobispo de Milán, y a los obispos de Lombardia, sobre el modernismo.—12 de Junio de 1907.
Carta «Summa Nos» a Mons. Commer, profesor de la Universidad de Viena, sobre los errores de Schell.—14 de Junio de 1907.
Encíclica «Pascendi Dominici gregis», sobre los errores modernistas.—8 de Septiembre de 1907.
Constitución apostólica «Sapienter consilio», sobre la reorganización de la Curia romana.—29 de Junio de 1908.
Carta Encíclica «Communium rerum», sobre la fiesta de San Anselmo, obispo y doctor de la Iglesia.—9 de Abril de 1909.
Carta encíclica «Editae saepe», para solemnizar el tercer centenario de la canonización de San Carlos Borromeo.—26 de Mayo de 1910.
Carta Encíclica «Iamdudum», protestando de la impía ley de separación de la Iglesia del Estado en Portugal.—24 de Mayo de 1911.
Urberuaga de Ubita.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.
Sol y Luna.
Sale el Sol a las 5'06. Pónese a las 7'45.
Sale la luna a las 8'41 m. Pónese a las 2'03 t.

La opinión de Romanones

Por ser de verdadera importancia transcribimos las siguientes declaraciones del jefe de los liberales turnantes, que publica la prensa madrileña de ayer:
«No sé por qué se ha supuesto que yo sea autor del artículo publicado en el «Diario».
Ya en este periódico se hace esta noche la debida aclaración para quienes no se han fijado en lo que a la cabeza de ese artículo se advertía acerca de su origen y alcance, y ello basta para, en este punto, dejar las cosas en su sitio.
La política se forma de realidades, no de supuestos.
Claro que, en los momentos presentes, la actitud de España es una realidad que requiere la atención y el juicio de todos los buenos españoles, y más de las personalidades que tienen voz y voto en nuestra vida pública.
Por lo mismo, es deber de todos contribuir a que, en asunto de tal trascendencia, la opinión del país se manifieste de manera inequívoca y terminante para mejor orientación de los que gobiernan.
Yo estoy dispuesto a cumplir con este deber. No lo he rehuido nunca y menos habría de excusarlo ahora.
Siempre que en casos tales que afectan al interés general fui invitado a dar mi opinión, hablé. Mas todavía no he dicho palabra sobre la actitud de España en la contienda internacional.
Lo haré pronto, en momento oportuno, y como es y debe ser norma en los partidos liberales y democráticos, no diré nada sin antes haber consultado con las personalidades de más relieve de mi partido, para que la opinión ó juicio que yo exprese sobre la neutralidad de España delante del presente conflicto no sea meramente una opinión personalísima mía, sino la resultante de los juicios de los prohombres liberales, formulados en estas consultas con toda la autoridad y fuerza del sentir de un partido.
Esas consultas ya las he comenzado. Esta tarde he hablado con algunos exministros de los que se encuentran en Madrid. Hablaré. Entre tanto, no se me atribuya caprichosamente nada.
—Y de la conferencia que ha tenido usted con el presidente del Consejo?
—Ha sido —nos dijo— una conversación larga, y no ha podido ser más grata y cordial.
El presidente me ha enterado de la situación internacional. Y yo le he manifestado que en asuntos de interés nacional no hay entre nosotros diferencias de partido, y para ellos, sin abandonar ninguno nuestro campo, puede contar el Gobierno con la cooperación de los liberales en cuanto pueda ser conveniente y beneficioso para la Patria.»

La base del presupuesto próximo, ha de ser lo que se acuerde sobre Consumos.

Encuétrase enfermo de cuidado el mayordomo de la Trasatlántica D. Gregorio Núñez.
Pedimos a Dios que le devuelva la salud.
Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y Compañía.—Cádiz. Situación de los buques el 22 de Agosto de 1914.
El «Príncipe de Asturias», de Las Palmas para Montevideo el 21.
El «Infanta Isabel», en Barcelona.
El «Barcelona», de Montevideo para Santos el 22.
El «Cádiz», en Barcelona.
El «Valbanera», en Cádiz.
El «Catalina», de Almería para Barcelona el 22.
El «Conde Wifredo», en Cádiz.
El «Pío IX», de Habana para Canarias el 20.
El «Martín Sáenz», en Glasgow.
El «Balmes», en Puerto Rico.
El «Miguel M. Pinillos», en Gálveston.

Teléfono

El Ayuntamiento de Alger publica anuncio de subasta para adquirir 350 postes de pino para la instalación de una línea telefónica desde aquella villa a la ciudad de Arcos.
El tipo de la subasta es 3.500 pesetas.
El término para presentar proposiciones es de 10 días.

Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador los señores siguientes:
D. José de Troya, diputado a Cortes, D. Sebastián Martínez de Pinillos, alcalde de la capital, D. Antonio Arocha, inspector de primera Enseñanza, D. Manuel Ruiz Tagle, diputado provincial, D. Juan Gatell, ingeniero director de la Compañía E. Lebon, D. Francisco Romero, abogado de Villamartín y el señor marqués de Casa Bermeja.

Para los repatriados

El señor gobernador ha dirigido oficio a la Alcaldía para que tomente la suscripción iniciada por la Reina Victoria a favor de los repatriados.
Lo mismo las personas que hayan sido invitadas a ello por el señor gobernador, que las que espontáneamente quieran contribuir, pueden enviar sus donativos al Gobierno civil, donde se lleva la lista de la suscripción, de diez a una y de cuatro a seis de la tarde.
Dichas relaciones se publicarán en la «Gaceta de Madrid».

Nuevo abogado

El ilustrado y joven abogado D. José Luis Villanueva y Chezo, informará por primera vez en la Audiencia el próximo martes.
Defenderá una causa seguida en el Juzgado de Chiclana por delito de lesiones.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.
El «Cataluña» llegó el viernes 21 a Santander.
El «Fernando Pío» salió el viernes 21 de Barcelona para Port-Said.
El «Buenos Aires» llegó el viernes 21 a Barcelona.
El «Alfonso XIII» salió el viernes 21 de Coruña para Habana.
El «Ciudad de Cádiz» salió el viernes 21 de Valencia para Barcelona.

NOTICIAS VARIAS

Viajeros
Llegaron en el automóvil de Algeciras y continuaron viaje a Jerez, la señorita Araceli Guitard y su hermano Ernesto.
Comisión
Presidiendo don Francisco Clotet, se reunió ayer la Comisión municipal de Hacienda.
Continuó tratándose del medio de arbitrar recursos en sustitución del suprimido impuesto de peage y rodage.
Se informará al Ayuntamiento para que éste decida.
También trató del presupuesto para el año próximo.

Por Telegrafo

Madrid 22 (varias horas.)

Política y políticos

El Rey, Dato y los periodistas

El jefe del Gobierno despachó con el Rey. Le informó de las opiniones de algunos políticos sobre los temas actuales.

El Sr. Dato dijo a los periodistas que veía con sentimiento lo que hacen dichos políticos, que combaten al Gobierno en los actuales momentos.

Expresó que conveñría que concretaran qué medidas ha omitido el Gobierno, pues a su parecer éste tiene adoptadas cuantas convienen en la actualidad.

Insistió en que la actitud del Gobierno está de acuerdo con la de la mayoría del país, que desea mantener la neutralidad. Sólo cabría el sacrificio, añadió, en caso de agresión.

Ante la petición formulada por algunos de que se abran las Cortes, dijo el Sr. Dato que el Gobierno estima innecesaria la reunión del Parlamento.

En lo referente a Fernando Poo, dijo que nada debe ocurrir, pues en caso contrario, alguno de los buques allí surtos, hubiese dado cuenta por medio de la radiotelegrafía.

García Prieto y S. M.

Llegó de Torrelodones García Prieto. Estuvo en Palacio á medio día, siendo la conferencia larga.

Concédese importancia á esta entrevista.

El conflicto europeo

Informes oficiales confirman que en la victoria de Irgarde, en Lorena, los franceses fueron aniquilados y perdieron una bandera, dos baterías, seis ametralladoras y muchas municiones.

Los alemanes siguieron el avance victorioso por Polonia, ocupando la ciudad de Mlva.

Confirmando que el príncipe Jorge de Serbia está herido en la cabeza.

Los austriacos siguen batiendo con éxito á los serbios.

Se confirma que los rusos evacuaron á Varsovia.

Continúa el avance victorioso de los austriacos por la frontera de Galitzia.

La retirada de los belgas continúa sin incidentes.

La caballería alemana atravesó á Bruselas, dirigiéndose al Oeste, seguida de un cuerpo de ejército.

La capital belga ha quedado sujeta á contribución de guerra, siendo su importe de 209 millones.

La artillería de Namur hizo violento fuego hacia el Oeste, comenzando la plaza á defenderse.

Las columnas alemanas continúan ocupando las riberas del Mosi y se hallan fuera del radio de acción de Namur.

Los franceses lograron gran éxito en la ocupación de Mulhouse.

La ofensiva tomóse frente á Qhan y Santa María de Amiens y después en el mismo Mulhouse, llevándose con extremo ardor.

Los periódicos londinenses anuncian oficialmente que el Rey Jorge ha dirigido á su ejército el mensaje que sigue:

Marchad á combatir por la seguridad y el honor del Imperio británico.

Belgica y Francia, á las que hemos prometido nuestra ayuda leal, están amenazadas por el mismo enemigo.

Tengo en vosotros absoluta confianza.

Os doy la siguiente consigna: Cumplid con vuestro deber.

Se que así lo hareis noblemente.

Seguiré todos vuestros movimientos con el interés más profundo y procuraré que no os falte nada.

Ruego á Dios que os bendiga, os proteja y os traiga victoriosos.

—Un hamburgués íntimo amigo de

M. Ballin calcula que las pérdidas experimentadas hasta ahora por la Hamburgo América Line se elevan, aproximadamente á 260 barcos, que suponen un valor total de 652 millones de francos.

Del Extranjero

El Papa

La primera reunión del Sacro Colegio, en Roma, será el 23.

Los cardenales han roto el tradicional anillo del Pescador.

Al Papa se le colocará en el sepulcro con el sello de que se valía para autorizar las Bulas.

Hoy se amortajará el cadáver, colocándolo en el subterráneo de San Pedro, conforme á la voluntad del finado.

En la Congregación de Cardenales se leyeron las constituciones de Pío X, para el gobierno de la Iglesia durante el interregno.

LAS MEDICINAS

conflicto europeo

Se han dirigido los siguientes telegramas:

Madrid.

Presidente Consejo Ministros.

Casi agotadas existencias productos químicos medicinales originarios exclusivamente extranjero, suben enormemente precios y pronto no los habrá á ninguno, produciéndose gravísimos conflictos salud pública.

Colegio oficial Farmacéuticos provincia ru-ga vucencia habiñten Aduanas Cádiz y Barcelona despacho paquetes postales, dado que tales facilidades pudieran disminuir y quizás salvar mencionadas funestas consecuencias guerra.

Presidente,

Bascuñana.

Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

Madrid.

Esta Cámara Comercio considerando justificada la petición del Colegio de Farmacéuticos, ruega á V. E. la habilitación de las Aduanas de Cádiz y Barcelona, para el despacho de paquetes postales importados por vía marítima.

Presidente,

J. de Vileha Chel.

Los casos y las cosas

Páginas de la Historia

No ha muchos meses, aun se mantenía viva la hoguera de los Balkanes, cuyas chispas, levantadas al empuje del vendaval del odio de razas, han encendido el gigantesco fuego europeo que amenaza convertir en cenizas á varios pueblos.

Cuando descartada de la lucha la vieja Turquía, decrepita por sus vicios antiguos y rematada por sus locos modernismos, sonó la hora de la división de bienes del difunto, se pusieron frente á frente los que ante el peligro musulmán formaron un cuerpo y un alma.

Entonces fué cuando los que hasta allí habían aparecido á la culta Europa como estrictos y fieles cumplidores de las leyes humanitarias, en contraposición á Turquía, fanática musulmana, que todo lo atropellaba con tal de vencer, se desbordaron en sus pasiones, en su sed de guerra y su afán de engrandecimiento, engendrando en la derrota del enemigo.

Las atrocidades que nos relataban los periódicos como cometidas por los turcos días antes, y denunciadas y protestadas por Servia, Bulgaria, Grecia y Montenegro, eran las mismas que corregidas y aumentadas, realizaron los aliados, luego enemigos.

Turquía, la única nación musulmana de la cristiana Europa, que con el ímpetu y fecundidad de sus hijos y hermanos en Religión, tantos años amenazó al

resto del continente, vió, con la calma mahometana que inspira el fatídico y absurdo «está escrito», llegar su última hora. Y aquel gran Imperio de sultanes santos y poderosos, cuyos confines se extendían considerablemente en Asia y Africa, presenció casi impasible el despojo de que fué objeto que, empezando en Trípoli, acabó en las mismas puertas de Constantinopla.

Sólo plumas nobles, alejadas en absoluto del campo de las conveniencias de las naciones beligerantes, levantaron su voz para protestar del saqueo.

Para conseguir la desaparición de Turquía, recurrieron á toda clase de armas; desde el aeroplano y acorazado, á los rotativos más populares.

Nada se omitió, pues al terminar los millones serían bastantes si no para resucitar los muertos, si para llenar la bolsa de la agencias y pagar las energías de muchos cronistas.

En Francia, donde hay siempre periodistas dispuestos á ser paladines de la causa de la justicia, vieron la luz numerosos escritos protestando de tal guerra.

No miraron éstos si Turquía ó los Estados de los Balkanes llevaban razón, no se consideraba solamente que Turquía estaba sola, desamparada, con enemigos por sus cuatro costados.

Era fuerte, pero no tenía organización; era grande, pero eran muchos contra ella.

Han pasado algunos meses y parecida cuestión, variando nombres y circunstancias está sobre el tapete.

Ahora son Alemania y Austria-Hungría las que se tienen que defender de Francia, Rusia, Inglaterra y Servia.

Verdad es que Alemania, para llevar á efecto su plan militar, ha roto sus hostilidades con Bélgica, pero en cambio, según se dice en la Prensa, Portugal, Montenegro, Japón y Marruecos, hasta ahora, han declarado la guerra á la doble alianza.

Decimos doble, porque sabido es que Italia, aunque por tratados especiales, estaba ligada á Austria-Hungría y Alemania, en la presente ocasión, se cree relevada de cumplir sus compromisos por no haber sido atacadas sus aliadas.

Es decir, que solas dos naciones con escasas costas é insuficiente Armada para garantizar su comercio marítimo, se ven atacadas por sus fronteras terrestres y por su reducido litoral.

Se dice que la entente lucha por los derechos del hombre y en nombre de la Libertad, mancillada y cobijada por el imperialismo alemán y el clericalismo austriaco.

Nada de eso. Como puede decir tales cosas Francia que ha expulsado á las Hermanas de la Caridad y Hermanos de San Juan de Dios, que como tales hombres tienen tantos derechos como el primer republico; Inglaterra, que recluye en la metrópoli á jefes de huelga en sus colonias, negándoles así el derecho que como hombres tienen á mantener, exponer y difundir sus ideas; y Rusia, la terrible Rusia, la poseedora de la Siberia y de las cárceles y martirios más horribles, donde no se puede levantar la vista del suelo sino en la hora de la agonía ó para mirar la inica horca?

No se quieren dorar los feos deseos que empujan á esta guerra contra Alemania y Austria.

Digase lo que se pretenderá al firmar la paz, que eso y no otra cosa es lo que se persigue.

Pretender los franceses, ingleses y rusos encubrir con halagos á la potencialidad, al patriotismo y la revancha el fin claro y manifiesto de anular á Alemania, se comprende, pues es interés particular el que defienden, pero es claramente necio que la prensa de un país neutral por decreto real y por voluntad expresa del pueblo, se embauque á los lectores, con burdas historias de supuestos crímenes y fechorías para asentar sobre ellas los cimientos de la legitimidad de la causa por que lucha la triple entente.

Tanto unos como otros cometerán desmanes si los franceses y belgas, han fusilado espías alemanes, los soldados del Kaiser harán correr igual suerte á los ciudadanos de Poincaré y súbditos del Rey Alberto.

Unos y otros tienen heridos de los contrarios; es pues lógico creer que temiendo á posibles aunque ilícitas represalias, se cuiden bien.

Como pues dar crédito á tanta patraña?

Busquemos en la nacionalidad de las Agencias y corresponsales el motivo de la divulgación de supuestos atropellos y fantásticas batallas.

Volviendo al principio, decimos que los escritores franceses y de cualquier otro país que se protestaron de la merienda tanca podían en las actuales circunstancias defender con sus escritos la unión de Alemania y Austria-Hungría para combatir á los enemigos de su raza y expansión.

No es vieja mi débil Alemania, y si por desgracia suya sucumbe, será con honra y gloria, y después de haber dejado fuera de combate á bastantes enemigos de los que ahora que parece vencida por el número pretenden irse con ella para repartirse tan rico botín.

LUIS ARMANDO

La Gota de Leche

Ayer tarde, se reunió en el domicilio del Sr. Fernández Jiménez, el Patronato de Damas de La Gota de Leche, para tratar de asuntos relacionados con la organización de la corrida de toros.

Se acordó que el mismo día en que se ha de celebrar la novillada, se celebre por la noche la «Kermesse», en el Parque de Génoves, para que continúe por la noche la natural animación que ha de haber durante el día.

También se ocuparon las damas reunidas de la designación de presidentas de honor para la corrida.

La «Kermesse» se celebrará con todos los detalles de que ya hemos dado cuenta.

La fiesta de toros, tendrá también grandes atractivos.

El Sr. Fernández Jiménez, reunió á las señoras todas las gestiones que lleva hechas, para la organización de la corrida y adorno de la plaza.

Todas las damas se mostraron muy complacidas.

El Sr. Gobernador manifestó que debía procurarse que una señorita de la sociedad gaditana montando un buen caballo salga á pedir la Hava del toril, acompañada de varios jóvenes, que también montarán á caballo.

Dijo que por los artistas señores Godoy y Aceaño será exornada la plaza, los que han presentado bocetos del tapiz, para el ruedo, con serón de colores.

El serón que para este fin haga falta, se ha pedido á los dueños de serrerías, los que han ofrecido cederlo gratuitamente dado el fin para que se destina.

En la «Kermesse» amenizarán el acto dos bandas de música, situándose una á la entrada del paseo de palmeras y la otra en el paseo que para la misma hay en el paseo.

De los puestos de helados, flores, licores, etc., se encargaran lindas señoritas luciendo mantones de Manila.

En el salón de espectáculos habrá bailes.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz

De 2.ª Aguada

De San Fernando

ENFERMOS DEL PECHO

Tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, etc., infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota. La preparación más racional contra estas dolencias, según datos médicos en uso en los hospitales. Frasco 250 ptas. en farmacia cianar la de autor, San Bernardo, 41, Madrid.